

Hoy será la segunda ocasión en que comparezca la gobernadora del Banco de México al Senado para rendir el informe que le obliga su ley ante los miembros de la Comisión de Hacienda, que preside **Ernesto Pérez Astorga**.

Momento interesante porque la Ley del Mercado de Valores, que el senador está presentando, incluye varias referencias al Informe del Sistema Financiero que elabora el Banxico, de tal suerte que podría abrir un espacio para que se comente el contenido de la iniciativa que tiene tan entusiasmado al gremio bursátil, ante la posibilidad que ofrece de reducir trámites y simplificar procesos para que empresas medianas puedan levantar capital o deuda en el mercado.

Tres temas tocará seguramente la gobernadora y el primero será clave para el mercado, dado que la baja en la inflación general a la primera quincena de abril ha abierto la expectativa de que podría iniciar una pausa en el alza de tasas en México en la reunión de política monetaria del 18 de mayo.

La inflación ha bajado, lento pero constante, aunque la subyacente se mueve en sentido contrario, en alimentos y hasta en servicios.

Supongo que la gobernadora hablará y contestará las preguntas referentes a esa relación entre inflación y tasas, además del estado que guarda el sistema financiero (con énfasis en penetración) y no dude que conozcamos un poco más de la plataforma que ofrecerá para que los que aspiran a un crédito puedan poner su oferta, para que desde ahí los ofertantes de crédito (no sólo bancos) le presenten alternativas (como en supermercado de créditos).

Finalmente, comentará los cambios que se han introducido en el sistema de pagos, la forma en que se amplió y duplicó la red del SPEI, la forma en que ha avanzado el sistema para evaluar el riesgo cibernético y cómo operará el Digicel (pago por celular), con números de móvil y no clabes bancarias, cambio que supone una apertura de la arquitectura del sistema de pagos a nuevos participantes.

Otro tema de interés será que detalle cómo va la implementación del Sistema de Autenticación y Validación de Identidad (SAVI) para reducir los costos en que se incurre para identificarse como usuario ante el sistema bancario y facilitar la expansión de los servicios digitales financieros. Normalmente, los senadores no hacen preguntas acuciosas, pero también debieran interesarse en conocer por qué hasta ahora, con tantos nuevos participantes fintech, la penetración del sistema financiero formal sigue siendo baja en México.

Por cierto, podrían preguntarle los legisladores su opinión acerca de la propuesta de reforma a la Ley del Banco de México incluida en la miscelánea de reforma administrativa que envió el Presidente a la Colegisladora. Sería interesante, ¿no cree? Ok, creo que fue mucho pedir...



DE FONDOS A FONDO

#LeyMinera... Mañana se revisará el dictamen de la Ley Minera enviado por la Cámara de Diputados, en la Comisión de Minería y Desarrollo Social, que preside la senadora **Geovanna Bañuelos**, del PT, y la Comisión de Estudios Legislativos, que preside **Rafael Espino**. Se ve complicado que se elimine el candado impuesto a la exploración en los artículos 10 y 10 bis, pero como le comenté ayer, es probable que noten el problema que tendrían para dotar al Servicio Geológico Nacional de presupuesto suficiente para que se dedique a explorar todo el territorio.

##México/Israel... En el marco del 70 aniversario de las relaciones diplomáticas entre México e Israel, se llevará a cabo el relevo en la Cámara de Comercio México-Israel, momento que permitirá, sin duda, destacar el que Israel es el primer socio comercial de México en Oriente Medio y nuestro país es el segundo socio comercial latinoamericano de Israel.

Relaciones que, sin duda, aumentarán con el auge del *nearshoring* y, particularmente, el impulso que dará la tecnología israelí para combatir la escasez de agua, mejorar las capacidades de investigación tecnológica para la educación y otros problemas en diversos sectores. Será el próximo 9 de mayo cuando el empresario **Sony Chalouh** tome la presidencia de la Cámara, que será dirigida por **Brenda Ruiz**.